

propio sector. Es bueno que el propio sector sea partícipe, en la mayor medida posible, de esta regulación que deseamos todos que pudiera ser una autoregulación del propio sector por las características concretas del sector comercial en la Comunidad Valenciana.

Después aquí tenemos una experiencia importante acumulada durante todos estos años que aconseja, sin duda, limitar la extensión de los horarios comerciales. En principio, a corto plazo el gobierno no está a favor de la liberalización absoluta de los horarios comerciales por las peculiaridades concretas del pequeño comercio en nuestra comunidad, que hay que proteger y que hay que ayudar, sin duda para prepararse a nuevos tiempos y adaptarse a nuevas situaciones muchísimo más competitivas y difíciles para las que el sector en estos momentos –base del sector comercial, el pequeño comercio– no está todavía preparado en nuestra comunidad valenciana. Por tanto, requiere el apoyo fundamental de la administración pública, pero tampoco puede olvidar el gobierno atender las necesidades reales de los consumidores.

Estos son principios que queremos defender y que queremos defender en la negociación no solamente con los sectores implicados, no solamente con el comercio, sino con los grupos políticos de esta Cámara, y especialmente con el grupo que usted representa por motivos obvios.

También la ley tendrá que tener seguridad jurídica para que situaciones como las que se han planteado no se vuelvan a plantear en el futuro, y estoy completamente de acuerdo que la deberíamos elaborar con la mayor celeridad posible, teniendo en cuenta que la situación en estos momentos es estable, que está regulada y que el comercio, el pequeño comercio de nuestra comunidad está protegido.

En cualquier caso, invito a esta Cámara, y muy especialmente a su grupo, a participar en esta nueva regulación que proteja y ayude al pequeño comercio. Sabe su señoría que en estos momentos lo estamos haciendo, sabe que las Cámaras de Comercio están implicadas en el plan de acción territorial, que los hemos llamado a los comerciantes, a través de las cámaras de comercio, para que participen en la elaboración de ese plan. Sabe su señoría, además, que muy pronto vamos a tomar una serie de decisiones, que hasta ahora hemos venido frenando, para proteger aún más al pequeño comercio con la limitación de la instalación de grandes superficies comerciales. Y creo que estamos en el buen camino y que así debemos seguir en los próximos tiempos para apoyar, insisto y con esto acabo, a un sector básico de nuestra economía: al pequeño comercio.

Muchas gracias.

#### **El señor president:**

Moltes gracies, senyor president del Consell.

Per a formular la pregunta corresponent al Grup Parlamentari Popular, te la paraula el seu sindic, el senyor Castelló.

#### **El señor Castelló Boronat:**

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Entendemos desde el Grupo Parlamentario Popular que la sociedad valenciana ha demostrado y demuestra continuamente su interés por conocer todas aquellas cuestiones y compromisos que, en beneficio de la Comunidad Valenciana, se van adquiriendo en las entrevistas que el presidente de la Generalitat tiene con el presidente del gobierno de España. Y creemos también que este es un foro adecuado, como máxima representación de la sociedad valen-

ciana, para que el president de la Generalitat informe a los grupos parlamentarios, a las señoras y señores diputados y a la sociedad valenciana de esas cuestiones que van a beneficiar, con toda seguridad, a todos los valencianos.

Por todo ello, le formulamos la siguiente pregunta: ¿qué compromisos se han adaptado en beneficio de los intereses de la Comunidad Valenciana en la reciente entrevista del presidente de la Generalitat con el presidente del gobierno de España?

Muchas gracias.

#### **El señor president:**

Moltes gracies, senyor Castelló.

Senyor president del Consell.

#### **El señor president del Consell:**

Con la venia, señor presidente.

Señorías.

Señor Castelló, esta entrevista con el presidente del gobierno hay que enmarcarla en lo que deben de ser contactos institucionales habituales por parte de la presidencia de la Generalitat Valenciana que yo ostento y del resto de los miembros no solamente del gobierno, sino de la administración pública valenciana.

Sabe su señoría y sabe esta Cámara que los miembros del gobierno, los consellers, los miembros de la administración pública, hacen un esfuerzo importantísimo en defensa de los intereses de nuestra comunidad y que ese esfuerzo casi diario requiere a veces de un impulso importante que a través de entrevistas, en este caso con el presidente del gobierno, intento dar.

La Comunidad Valenciana tiene que hacer en este sentido un esfuerzo aún mayor, porque necesita fortalecerse, un impulso de fortalecimiento para que desaparezcan atrasos históricos que desgraciadamente nos han acompañado en los últimos tiempos. Nuestra exigencia debe de ser mayor.

Y es cierto, y así se ha demostrado y se ha puesto de manifiesto, la gran sensibilidad del presidente Aznar, del presidente del gobierno, y del propio gobierno de la nación, y se ha puesto de manifiesto a través de infinidad de ejemplos, como la propia presencia del presidente del gobierno para interesarse por la autovía Madrid-Valencia, el sistema de financiación, el convenio reciente firmado con el Ministerio de Medio Ambiente, que ponen de manifiesto –para no alargarme, señoría– que entramos en una nueva etapa de relaciones entre un gobierno autónomo como el nuestro, el gobierno valenciano, y el gobierno de la nación.

Pero ciñéndome a la reunión concreta que su señoría plantea, le diré que lo que intenté con el presidente del gobierno fue repasar los asuntos que afectan y preocupan a la Comunidad Valenciana. Nos ocupamos de la marcha de los trabajos de la autovía que tendrá que unir nuestra comunidad, Valencia, con Madrid. Y le puedo adelantar a su señoría y a esta Cámara que antes del verano podremos contemplar la apertura de un tramo importante de esa autovía.

Que estuvimos hablando de la necesidad de que el tren de alta velocidad que una Madrid con la Comunidad Valenciana pueda ser una realidad, y que también los dos acordamos que sería bueno –y yo creo que se va a cumplir– que el plan o el estudio de viabilidad de ese tren de alta velocidad pueda estar concluido en el presente ejercicio, en 1997.

Que hablamos de una infraestructura básica para nosotros, como es la autovía de Somport, que nos tiene que conectar con el atlántico francés y, por tanto, es de capital importancia desde el punto de vista económico para nuestro futuro.

Que hablamos, y se comprometió el presidente del gobierno a la reducción significativa del peaje de nuestra vía de comunicación por carretera más importante, como es la autopista A-7.

Que hablamos del sistema de financiación, donde le planteé al presidente del gobierno la necesidad, en futuras negociaciones, de avanzar en algo que se ha conseguido y que es de suma importancia para nosotros, como es introducir el criterio de población.

Que hablamos, y se comprometió el presidente del gobierno a estudiarlo, siempre siguiendo la negociación iniciada por el conseller de Sanidad, de acabar con la insuficiente financiación sanitaria y acabar con los déficits arrastrados del pasado, producto de una mala negociación.

Que hablamos especialmente de la reforma del Estatuto que esta comunidad y esta Cámara aspiran a realizar llegando al máximo techo competencial posible y a la capacidad de disolución, como aquí se puso de manifiesto en el último debate del estado de la comunidad.

Que hablamos de las transferencias de costas y puertos, donde la Comunidad Valenciana ha tenido una posición activa.

Y que no solamente hablamos de cuestiones que afectan, otras muchas, a la Comunidad Valenciana sino aquellas que, siendo competencia del gobierno de España, influyen decisivamente o decididamente en nosotros: de las reformas fiscales que afectan a las pequeñas y medianas empresas, de la rebaja de los tipos de interés que tanto beneficio está trayendo a nuestras pequeñas y medianas empresas o el apoyo a la política para converger con los criterios de la unión monetaria, que desde luego el Gobierno Valenciano impulsa y apoya en el marco de sus competencias porque cree que es claramente beneficioso para nuestros intereses.

Si me lo permite su señoría, le diré que es la primera vez, a mi juicio, desde la transición política que la Comunidad Valenciana tiene un papel importante y activo en la política nacional. Sin duda habrán voces discrepantes, sin duda podían estar mal acostumbrados a tener esta relación con cierta fluidez y siempre con grandes acuerdos y grandes proyectos. Yo comprendo que a muchos les parezca poco, como así se dijo, que solamente consiga el Ave, pero en cualquier caso, tenga la seguridad su señoría de que nosotros estamos trabajando con cierto rigor, consiguiendo infraestructuras básicas para nuestra comunidad que se nos habían negado en los últimos tiempos y que yo creo que sin razón, pero son otros los que tienen en estos momentos el discurso de la marginación. Son esas voces, las oigo en Cataluña, las oigo en Castilla-La Mancha, las oigo en Andalucía. Afortunadamente no se oyen en estos momentos en la Comunidad Valenciana, y si se oyen es para acusarnos de tener un privilegio que no tenemos. Lo que por primera vez tenemos...

**El señor president:**

Senyor president...

**El señor president del Consell:**

...con esta normalidad institucional –y acabo, señor presidente– es justicia.

**El señor president:**

Moltes gracies, senyor president del Consell.

Per a formular la pregunta corresponent al Grup Parlamentari Socialista, te la paraula el seu sindic, el senyor Moreno.

**El señor Moreno Carrasco:**

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Señor Zaplana. Mire. Desde hace varios meses, ante las crisis de gobierno anunciadas y provocadas por usted y las peleas y fricciones entre los dos partidos políticos que conforman la coalición conservadora que forman parte del Consell, estamos asistiendo con honda preocupación a una grave parálisis de la acción de gobierno de la Generalitat. Ahora pretenden, con este nuevo pacto o acuerdo de gobierno, dar por finalizada una situación o zanjar una situación que nosotros nos tememos que no sea una situación transitoria sino que es un producto de una forma de entender el ejercicio de gobierno. Y como quiera que hace unos días el señor Villalba, presidente de Unión Valenciana, ha dicho públicamente que con este acuerdo se consigue dar un nuevo giro o rumbo a la acción de gobierno, nos parece lógico que estas Cámaras no se enteren a través de los medios de comunicación de ese nuevo rumbo o giro y que usted nos explique en las mismas cuál es el contenido real y las razones de ese nuevo acuerdo o pacto de gobierno firmado en nuestra comunidad entre el Partido Popular y Unión Valenciana.

**El señor president:**

Moltes gracies, senyor Moreno.

Senyor president del Consell, te la paraula.

**El señor president del Consell:**

Gracias, señor presidente. Con la venia.

Señorías.

Señor Moreno. Que desaparezca de usted su preocupación porque sin duda no está motivada. Las cosas van bien, se lo dicen sus propios compañeros de otras comunidades autónomas, lo dicen las encuestas, lo dicen las estadísticas. O sea, que descanse, y si quiere permanecer en ese discurso catastrofista de la oposición en el que ustedes se han hecho especialistas, está en su perfecto derecho, pero ese no es el discurso real de esta sociedad.

Después de diecinueve meses de gobierno, lo que hemos querido de forma responsable es reforzar la estabilidad política en nuestra comunidad, redefinir objetivos, que es siempre bueno hacerlo después de un periodo largo como el que ya hemos acabado y con éxito, y en cualquier caso, dar un nuevo impulso al periodo de legislatura que queda para que esa buena gestión pueda todavía impulsarse aún más y conseguir unos objetivos que ya nos están acompañando porque los estamos consiguiendo en los últimos meses en nuestra comunidad.

Estamos, desde cualquier punto de vista, en una situación en la que no nos encontrábamos hace muchísimos años, afortunadamente: estamos reduciendo el paro, la exportación va bien, el control del déficit y la inflación es importantísima, los tipos de interés a los que me refería en la intervención anterior benefician a nuestros empresarios, se puede firmar un casi Plan hidrológico valenciano. Al final –no me extenderé, señoría– no se preocupe usted porque no tiene motivos para ello.

**El señor president:**

Moltes gracies, senyor president del Consell.

Senyor Moreno. (*Pausa. Remors.*) Senyor Moreno.

**El señor Moreno Carrasco:**

Gracias, señor presidente.